

Niederschrift Nr. 2/2018 vom 21. März 2018 des Arbeitsausschusses Verschwisterung

Beginn 17.35 Uhr

Frau Chris Krämer begrüßt alle Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Einladung fest. Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht genannt.

### **Top 1: Genehmigung der Niederschrift 1/2018**

Die Niederschrift 1/2018 wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

### **TOP 2: Bericht**

Partnergemeinde Vingåker Schweden

Herr Schmidt berichtet, dass ein Beschluss in der Partnergemeinde Vingåger gefasst wurde der besagt, dass die Verschwisterung weiterhin auf Freundschaftlicher Basis geführt werden soll und die Gemeinde Vingåker keine offiziellen Anlässe mehr auf kommunaler Ebene anstrebt. Für die Fortführung auf freundschaftlicher Basis soll in Schweden ein Komitee ins Leben gerufen werden die sich um eine weitere Aufrechterhaltung des Austauschs mit Mühlthal kümmern werden. Ansprechpartner soll hier Kiki und Viking Jonsson sowie Herr Björn Andersson sein.

Der Arbeitsausschuss ist sich einig, die Schweden in 2018 wieder zur Kerb nach Nieder-Ramstadt einzuladen. Eine offizielle Einladung soll durch die Verwaltung an die Gemeinde Vingåker erfolgen mit der Bitte um Weiterleitung an das neu gebildete Komitee.

### **TOP 3: Pfingsten 2018 in Mühlthal**

Die Vorsitzende stellt das geplante Programm für Pfingsten vor.

Es wird mitgeteilt, dass der Eigenanteil für die Teilnehmer nicht 45,00 Euro sondern nur 35,00 Euro beträgt.

Am Samstag findet der Empfang der Gäste im Bürgerzentrum statt. Mit der Ankunft wird für ca. 14.00 Uhr gerechnet.

Der Nachmittag und Abend wird bei den Gastfamilien verbracht. Die Bürgermeisterin von Nemours und ihre offiziellen Begleiter gehen am Abend mit dem zukünftigen Bürgermeister Herr Muth, dem Vorsitzenden der Gemeindevertretung Herr Steuernagel und Herrn W. Schmidt im Restaurant Pichlers (Waldesruh) essen. Danach lädt Herr Muth sie zu einer Muthprobe bei sich zu Hause ein.

Am Sonntag findet eine Rundfahrt zur Besichtigung der Lager und Arbeitsstätten der französischen Kriegsgefangenen, Fremd- und Zwangsarbeiter mit anschließendem Kaffeetrinken im Hof der Familie Mühr statt.

Der Sonntagabend steht im Zeichen des offiziellen Empfangs, es wird ein Buffet mit warmen Speisen geben, eine musikalische Umrahmung durch das Akkordeonorchester Roßdorf wird anwesend sein. Es werden die Ansprachen gehalten und die Gastgeschenke ausgetauscht.

Am Montag werden um 9.45 Uhr die Busse zum Tagesausflug nach Schwetzingen starten, An der Haltestelle Kohlbergweg wird ein weiterer Zustieg möglich sein (10.00 Uhr). In Schwetzingen wird es einen kleinen Rundgang im Schlosspark geben und für 12.30 Uhr ist im Restaurant Blaues Loch zum Mittagessen reserviert, die anfallenden Getränkekosten werden von der Gemeinde übernommen **das Essen ist selbst zu zahlen**. Nach dem Mittagessen werden die Gäste aus Nemours dann verabschiedet und die Heimfahrt wird angetreten.

Für das Buffet am Sonntagabend werden verschiedene Angebote vorgestellt, der Arbeitsausschuss entscheidet sich, mit kleinen Änderungen, für das Angebot vom Bürgerhaus Traisa.

Für das Buffet am Samstag werden noch freiwillige gesucht die etwas dazu beitragen würden, Meldungen bitte an Frau Kaffenberger [verschwisterung@muehltal.de](mailto:verschwisterung@muehltal.de) weiterleiten.

Zur Vorbereitung am Samstag erklären sich Herr Muth und Herr Steuernagel bereit um 13.00 Uhr da zu sein.

**Für den Sonntagabend werden noch helfende Hände gesucht.**

## **TOP 6: Verschiedenes**

Herr Steuernagel berichtet, dass er im Juni bei der Freundschaftsfahrt nach Lenola (Italien) mitfährt. Diese wurde von Herrn Carroccia mit Unterstützung durch die TG Traisa organisiert. Herr Steuernagel wird nach dieser Reise erneut im Arbeitsausschuss berichten. Herr Carroccia hatte in der Vergangenheit angefragt, ob sich die Gemeinde Mühlthal eine Verschwisterung mit Lenola vorstellen kann.

Ende der Sitzung 18:40 Uhr

gez. Krämer  
Chris Krämer  
Vorsitzende

gez. Kaffenberger  
Schriftführerin